
AUDI~NCIAPÚBLICA SOBRE O TURISMO E SUAS FERRAMENTAS DE DESENVOLVIMENTO

Aos dezessete dias do mês de setembro do ano de dois mil e dezoito, às dezenove horas e
vinte minutos, no Salão Plenário desta Câmara Municipal, deu-se inicio a Audiência Pública

sobre o TURISMO E SUAS FERRAMENTAS DE DESENVOLVIMENTO. Abriu a sessão o vereador

Antonio Brito, Presidente da comissão de Cultura, Turismo, Títulos e Honrarias e Juventude,

invocando a proteção de Deus. Em sua fala, ressaltou o tema de grande relevância a qual a

audiência se propõe, o TURISMO E SUAS FERRAMENTAS DE DESENVOLVIMENTO, o vereador

ainda mencionou que a audiência estava sendo realizada de acordo com o edital 20/2018, da
comissão presidida pelo mesmo vereador, destacou ainda as duas inserções em jornais de
grande circulação em nosso município mencionando a realização da audiência. Foram

convocados e se fizeram presentes para compor a mesa do plenário: Flavia Palma
(Representando a secretaria de desenvolvimento econômico do município), e Pablo Kling

(Representando a BRAJET,Associação Brasileira de Jornalistas do Turismo). Ficando acordado

pelo vereador junto à mesa do plenário em ceder a fala aos integrantes da mesa logo após a

leitura de um texto, citou por meio deste a importância da mobilidade urbana no

desenvolvimento do turismo nas cidades, e a importância de discutir as principais

contribuições de serviços de agenciamento por meio de plataformas digitais sobre o tema,

serviços sob a perspectiva do turismo deu como exemplos plataformas como: UBER, CABIFY,
99 TAXI entre outros, afirmou também que o mesmo se aplica a serviços de hospedagens

como: ARBNB, TRIVAGO e outros. Disse ainda, que não poderíamos ignorar a evolução, e nem

permitir que prestadores de serviços tradicionais sejam sobretaxados em detrimento de

outros, o vereador Antonio Brito ainda lembrou que no ano passado foi incluído a cobrança de

impostos sobre o serviço de hospedagem ARBNB, lembrando que a rede hoteleira cumpre com
seus impostos e que o justo é que tais serviços oferecidos por meio de plataformas digitais

também devem contribuir, o Presidente da audiência publica afirmou que os Vereadores

devem fazer de tudo para não serem omissos com seu trabalho, por isso a importância das

Audiências Públicas para abordagem de diversas situações que são de interesse da população.

O jornalista Pablo Kling deu iniciou o uso da fala, atentando para a importância da prestação

dos serviços e seu reflexo para o turismo, afirmou que o turismo está diretamente associado à
mobilidade urbana, mencionou que não existe turismo sem deslocamento e mobilidade,

mencionou que a mobilidade e o deslocamento são tão importantes que no inicio da história a
migração por diversos motivos como: comércio, melhores lugares para plantação e caça,

absorção de conhecimento era a realidade, e atualmente vivemos o sob o prisma, onde o

deslocamento está inteiramente ligado ao desenvolvimento da sociedade e que a indústria 4.0
e as STARTUPS se fazem presente por meio das plataformas digitais, citou ainda: ARBNB,
BOOKING, CABIFY, UBER, TRIVAGO, EASYTAXI, e a existência de diversos outros serviços de

agenciamento, mencionou que no ano passado foi votado na Câmara Municipal de Petrópolis

foi votada a reforma tributária, e que por meio de uma emenda do vereador Antonio Brito foi

colocado a taxação de 5% para esses serviços de agenciamentos por plataformas digitais, e que

esses serviços de agenciamento e a indústria 4.0 estão totalmente ligados ao desenvolvimento

do turismo, da economia e a nova realidade de mundo em que vivemos, afirmou que é
impossível pensar em mundo hoje sem pensar na globalização, e a globalização nesse ponto de

vista é a massificação da internet e seus serviços, onde vivemos em uma comunidade local
utilizando serviços de forma globalizada dando como exemplo o UBER, citou a importância da
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Audiência Pública no intuito de antever setores ou legislações ou formas de atuação que

envolvam e possam produzir um desenvolvimento econômico maior e atual, pois segundo ele
é impossível pensarmos no mundo hoje sem o segmento da indústria 4.0, em seguida

parabenizou o vereador pela iniciativa e realização da audiência publica que foi um pedido de

diversos setores, e que é muito importante debater esse tema e antever legislação para que

não haja vácuo. Identificou muitos problemas no Brasil devido a inércia do poder publico por

não pensar na prevenção de riscos e crises sejam elas quais forem, e que essa Audiência

Pública vai, justamente, na contra mão disso, debatendo maneiras de evitar problemas e não

só resolve-los, agradeceu a oportunidade e mais uma vez parabenizou o Vereador que presidia

a audiência, em seguida o Vereador convocou para compor a mesa Weliton Rocha

(representante da Defesa Civil Municipal). O Presidente da audiência passou a palavra para

senhora Flavia, que começou a fala agradecendo e parabenizando o vereador Antonio Brito,

ressaltou que esse tema é atual e tem tudo a ver com o desenvolvimento econômico, e a

importância da necessidade em debater sobre esses assuntos naquilo que está na
competência do poder público, não só a questão tributaria, mas também na regulamentação

desses serviços, na divulgação em como realizar tais atividades, e do auxílio do poder público

ao lado do poder privado, e assim conseguiremos produzir ordem e progresso como menciona

a nossa bandeira, destacou a necessidade de novas audiências com a presença de mais

representantes dos poderes para prestar maior esclarecimento à população, em seguida

encerrou a fala agradecendo ao Presidente da audiência publica. O vereador Antonio Brito
agradeceu a fala realizada pela representante da secretaria de desenvolvimento econômico e

garantiu que a realização dessa audiência é apenas o inicio de várias que viram relacionado a
questão do turismo, pois segundo o Presidente da audiência tudo na cidade de Petrópolis esta

de alguma forma ligada ao turismo, afirmou que se outros setores como saúde, educação,

transporte público entre outros, estiverem bem, refletira automaticamente no aumento do

turismo e da receita do município, e os eventos realizado na cidade tendem a melhorar com

isso, afirmou que o turismo é a mola propulsora da cidade, e que o turismo é uma pérola que
precisa ser bem cuidada e protegida, que pela sua preciosidade, tal setor é muito visado, e que

os poderes devem se unir para destravar o desenvolvimento desse setor, em seguida o
vereador Antonio Brito passou a oportunidade de fala para o senhor Weliton Rocha, que
iniciou sua fala agradecendo o Presidente da audiência pelo convite e pela realização da

Audiência Pública e citando os cumprimentos do Coronel Paulo Renato, Secretário da Defesa
Civil e Ações Voluntárias do Município. O crescimento e o turismo de nossa cidade todos estão

relacionados de alguma forma para o desenvolvimento desse setor. Garantiu o apoio da

Defesa Civil para o desenvolvimento do turismo de Petrópolis. Disse acreditar que se os

setores trabalharem unidos existe maior possibilidade de sucesso. Mencionou que apesar de
não ter nascido em Petrópolis, vive na cidade a mais de 30 anos e que é notória a importância

do turismo para o desenvolvimento da cidade. Em seguida, encerrou a fala agradecendo o
Vereador Antonio Brito e todos os presentes. O Presidente da comissão agradeceu a fala e

destacou que considera excelente o trabalho realizado pela Defesa Civil na cidade, já que pela
topografia da cidade e pelo clima variado apresentam diversas dificuldades, dificuldades essas

que têm sido superadas segundo ele pelo trabalho realizado por tal secretaria. O Presidente

permitiu a fala da assistência destacando o tempo inicial de 3 minutos para prováveis

perguntas ou manifestações. O senhor Teodoro funcionário publico, aposentado da defesa

civil, citou a participação do Comutran onde foi apresentado o Projeto de lei da



regulamentação da plataforma UBER e que pelo que viu do projeto se aprovado na sua

totalidade tornasse quase impossível a execução do serviço na cidade, citou a existência de

outras plataformas existentes e que estão em desenvolvimento, destacou que foram
realizadas uma serie de reivindicações pela falta de clareza na apresentação de alguns pontos

do projeto, destacou a cobrança de 5% a titulo de INSS sem destacar como vai ser feita a

apuração, salientou que a plataforma UBER é um transporte intermediário entre o taxi e o

ônibus, e que atende uma população de pouco poder aquisitivo por ter suas viagens muito

baratas e que a plataforma exige a seus prestadores muitas regras. Qualquer desvio destas o

motorista do aplicativo está impedido de trabalhar pela plataforma novamente, e que na

proposta apresentada pelo governo propõe que a CPTrans autorize quem pode ou não ser

credenciado pelo aplicativo. Nesse sentido a câmara deveria agir para evitar o que pra ele é
uma injustiça, já que o uso do aplicativo tem sido bem aceito e tem beneficiado a população, e

que tais exigências trariam a inviabilização do uso do aplicativo e seria prejudicial à população.
Colocou-se a disposição para estar presente em todas as Audiências que tratem desse tema e

que é a favor da regulamentação, mas que deve ser mais bem discutido agradecendo a
oportunidade e encerrando a fala. O vereador Antonio Brito agradeceu a fala de Theodoro e

referiu-se a Flavia sobre a interligação dos temas baseado em uma conversa anterior. A Sra.

Flavia reafirmou a importância e a associação dos temas em relação ao turismo, e a

importância de ouvir a população a cerca dos temas. O senhor Ronaldo cunha, motorista de

aplicativo há quatro anos, agradeceu ao vereador Antonio Brito pela oportunidade e o

parabenizou a fala de Theodoro. Colocou-se como morador e representante dos motoristas

de aplicativos da cidade do Rio de Janeiro. O senhor Ronaldo destacou a grande quantidade

de motoristas por aplicativo e a violência que têm acontecido contra os mesmos, mencionou
que já houve 108 mil assassinatos contra motoristas de aplicativos e que em algumas

localidades do estado é proibido a acesso de motoristas de aplicativos em lugares controlados
pelo trafico. Pediu a revisão do Projeto de lei citado por Theodoro e mencionou a solicitação

de identificação destes carros através deste projeto de lei, tornando-os, assim, alvos para a

violência segundo ele. Pediu para que o poder público sugira uma lei para a segurança dos

motoristas de aplicativos, já que os passageiros têm a segurança de acionar o motorista tendo

acesso a todas as suas informações, e que para se tornar motorista de aplicativos deve-se

enquadrar em diversas normas de segurança exigidas pelo aplicativo, e que o mesmo não
acontece com o passageiro causando insegurança aos motoristas. O vereador Antonio Brito

questionou se atenderia a necessidade de segurança a proposta de uma interação entre os
aplicativos e alguma força de segurança. O senhor Ronaldo afirmou que seria interessante, e o
Presidente da Audiência Pública se colocou a disposição para auxiliar a propor algo nesse

sentido e agradeceu ao Vereador e não estendeu mais sua fala. O vereador Antonio Brito
mostrou-se agradecido pela presença de todos e afirmou que ficou satisfeito com o inicio da

abordagem do tema, e mencionou a futura criação do GT, Grupo de Trabalho com integrantes

de todos os setores para alinhar as propostas e facilitar o que irá atender as plataformas

discutindo também os assuntos com o executivo para que quando a proposta for apresentada

na Câmara Municipal de Petrópolis tenha sido primeiro debatido e alinhado. Afirmou a

necessidade de outras Audiências Públicas, e que da parte dele como vereador Presidente da

Comissão de Turismo, fará o Máximo para que as propostas sejam satisfatórias em benéficos
para os motoristas, para a população e para o município. lembrando que os serviços

municipais precisam da verba proveniente da regulamentação dos serviços. O Presidente da



Audiência Pública convidou de antemão todos os presentes para as futuras audiências e que

estendera o convite a mais setores para a discussão desse tema. O senhor Weliton Rocha
pediu a palavra e mencionou a importância da participação dos representantes das

plataformas propondo projetos que ajudem na segurança dos motoristas. O senhor Theodoro
se manifestou afirmando que foi apresentada e protocoladas propostas a CPTrans sobre o
tema. O senhor Pablo Kling ressaltou a importância de tratar da segurança dos motoristas e

dos passageiros. O vereador Antonio Brito pediu a Theodoro que sempre que alguma proposta
fosse apresentada nos órgãos públicos lhe deixasse uma cópia para deixá-Io informado,

colocando seu gabinete a disposição. Por fim, nada mais havendo a tratar, o Presidente deu

por encerrada a presente audiência. Assino e atesto para fazer constar, Willian Vieíra da Silva,

secretário da comissão, matricula 1459/2017. Registre-se e publique-se.

Vereador Antonio Brito

(Presidente)


